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2024-25年度 RIテーマ

RI会長 ステファニーＡ.アーチック

RI第2650地区ガバナー

中本 勝

例会プログラム

第27回 1月28日 通算2129回

１．握手挨拶

２．開会点鐘

３．ソング

４．会長挨拶

５．例会状況報告

６．委員会報告

７. 幹事報告

８．クラブ討論会

９．閉会点鐘

例会状況報告

1月21日 通算2128回

・会員数 ６８名

・出席免除者数 １４名

・出席者数 ４６名

・出席率 ７４．１９％

1月7日 通算2126回（修正）

・会員数 ６５名

・出席免除者数 １４名

・補填者 ４名

・出席率 ９８．３１％

会長挨拶

【宮西会長】

まず、会員の辻本和弘さんの会社が、前回例会
の翌日、1月15日（水）の奈良新聞に一面カラーで
ご紹介されておりましたので、披露させていただ
きます。辻本運輸株式会社さんは、45周年を迎え
られ、「長く広く選ばれる企業」を目指して、
「確実・迅速・丁寧」をモットーに歩んでこられ、
「車両運送で社会に貢献する」とされております。
改めましてご立派だなと感じますとともに、辻本
和弘さんらしい笑顔で映っておられましたのが印
象的でした。

今月は職業奉仕月間であります。会員の皆様は立派な方ばかりです
ので、それぞれご自身の職業で、すでに実践されておられることと思
いますが、ロータリーの目的は、「意義ある事業の基礎として奉仕の
理念を奨励し、育むこと」、そして「職業上の高い倫理基準を保ち、
社会に奉仕する機会として、各自の職業を高潔なものにすること」と
されております。また、ロータリアンの行動規範に「個人として、ま
た事業に於いて、高潔さと高い倫理基準をもって行動する」とありま
して、これらがまさにロータリーが重んじているところで、ロータリー
の存在価値であると思います。次週のクラブ討論会では、以上のこと
も含めて、様々なお話ができればと楽しみにしております。

さて、当クラブの創立は1979年1月23日、ちょうど明後日となりま
すが、本日は創立記念を意識した例会としまして、チャーターメンバー
の飯田さん、中條さんに卓話をいただきます。創立時からの対内的な
クラブ運営や、対外的な奉仕活動など、当クラブの良いところも、改
善すべきところも、ずっと見てこられた方々ですので、大変参考にな
ると思います。後ほど宜しくお願い致します。

お客様紹介

・米山奨学生 リン・チェンツォさん
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委員会報告

【出席委員会 川邊委員】
・出席報告

【ニコニコ委員会 武中委員長】
・ニコニコ報告

【印度山日本寺ニュースレターについて 北河原パストガバナー】
本日、「日本寺ニュースレター」新年号を状差しに入れさせていただ

きました。これは日本の仏教会が宗派を超えて、インドのお釈迦様が悟
りを開かれた聖地にお寺を立てておりまして、文字通り山号（※）は印
度山、名前を日本寺というお寺なんですが、ご縁があって、私は、日本
寺と関わりを持っておりまして、その日本寺が地域の人たち、子供たち
に対して、保育、教育、あるいは医療活動を無料で行っております。こ
の地域は非常に貧しい地域だと言われており、カーストにも入らないア
ウトカーストの人たちがたくさん住んでると言われています。そういう
方々に対して無料で手を差し伸べようということでやっております。

実は、東京恵比寿ロータリークラブがこの活動に賛同し、3年間継続的な寄付を行ってく
れています。また、「日本寺ニュースレター」には、個人で支援に参加されているロー
タリアンの方の名前も記載されています。こうしたご縁を通じて、当クラブの皆様にも
活動内容をご紹介させていただきました。今後、何らかの形でご協力いただければ幸い
です。ありがとうございました。
※山号とは、仏教寺院の名前の前に冠する称号のこと

【職業奉仕委員会 志茂委員長】
皆様、こんばんは、本日状差しに「職業奉仕講演会」の案内を入れさ

せていただいております。3月2日（日）午後1時半から、リーガロイヤ
ルホテル京都で開催されます。当クラブから北河原PG、中本ガバナー、
そして朝廣講師と3名での鼎談（※）でご登壇されますので、ぜひ当ク
ラブからたくさんの方がご出席いただければと思っております。どうぞ
よろしくお願いいたします。2月4日の例会終了後まで出欠の方を取らせ
ていただいておりますので、ご協力よろしくお願いいたします。以上で
す。※鼎談（ていだん）とは、3人が向かい合って話をすること

【補助金セミナーの報告 水野副会長】
1月18日（土）に「ロータリー財団の補助金管理セミナー」がホテル

グランビア京都にて行われました。今年度は新たな試みとして「eラー
ニング」が導入されました。参加者は、約2時間のビデオを事前に視聴
した上でテストを受け、その採点結果に基づいてテーブル配置が行われ、
テーブルディスカッションが実施されました。
私のテーブルはほぼ新入会員ばかりでしたので、点数が低かったのだろ
うと思っておりますが、一応、財団について例年より長い時間勉強しま
したので、より詳しく理解できたのではないかと思います。これにより、
次年度の地区補助金の資格を取得することができましたので、次年度に

向けて頑張っていただければと思います。ご報告は以上です。ありがとうございました。

因みに、当クラブ創立記念日の1か月後の2月23日は、ポールハリスが友人3人と最初に会
合を持った日で、ロータリー創立記念日、世界理解と平和の日とされておりますので、
合わせて意識していただければと思います。

後ほど米山寄付の表彰を致しますが、新入会員の方もおられますので、改めてご説明
致しますと、寄付額が10万円に達しますと、第1回米山功労者となりまして、以降10万円
ごとに第9回までが米山功労者マルチプル、第10回、100万円を超えますと米山功労者メ
ジャードナーとなります。少しの寄付も永年続けておりますと、100万円を超える大きな
寄付となります。引き続きご協力の程よろしくお願い致します。本日は以上とさせてい
ただきます。有り難うございました。 詳しくは動画をご覧ください。



3

幹事報告

・2月11日 休会
・2月18日 例会会場ノボテルホテルに変更
・地区職業奉仕講演会 3/2

◎状差し
・地区職業奉仕チラシ
・風の便り通刊123号
・ハイライト米山298号
・印度山日本寺ニュースレター

◎受付出欠表
・2/16防災訓練出欠
・職業奉仕講演会出欠
・4/5～6地区大会出欠

米山奨学金授与

【リン・チェンツォさん】

米山奨学事業感謝状授与

第12回 米山功労者 飯田会員 北河原会員
第11回 米山功労者 冨川会員
第10回 米山功労者 藤井会員
第7回 米山功労者 潮田会員
第6回 米山功労者 増井会員
第5回 米山功労者 大塩会員 野﨑会員
第4回 米山功労者 弓場会員 門脇会員
第3回 米山功労者 清岡会員 野末会員 南谷会員 山口会員
第2回 米山功労者 成田会員 宮坂会員 吉田会員
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創立記念例会卓話

【講師：中條会員（チャーターメンバー）】
奈良大宮ロータリークラブは、1979年1月23日に22名の会員でスター

トしました。当時の会員構成は、明治生まれが1名、大正生まれが8～9
名、昭和生まれが12～13名で、皆さんのご両親の世代にあたります。
ガバナーは杉山さん、初代会長は竹川さん、幹事は飯田さん、私はSAA
（会場監督）として活動を始めました。例会会場は現在の奈良ホテルで
はなく、近鉄ビルの7・8階でした。当時はスペースが限られ、多くのゲ
ストが参加する場合、若手は外で食事をしたり、立ったままで例会を聞
くこともありました。この環境で11年間活動を続けた後、奈良ホテル本
館へ移動しました。

当時、奈良県内のロータリークラブでは会員数が50人前後であったところも、現在で
は20人前後に減少しているクラブが多くあります。一方、我がクラブは当時22名でした
が、現在60名以上を維持しています。
奈良大宮ロータリークラブがこのように成功している要因の一つとして、創設当初の緒
方PG（緒方洪庵の孫）の指導が挙げられます。緒方PGは当時83歳で、ロータリーの基本
を徹底的に厳しく教えてくださいました。また、親クラブである奈良ロータリークラブ
の支援を受けながらも、全員がロータリー初心者（ロータリー経験者を入れなかった）
としてスタートしたことが、独自の文化を築く助けとなりました。このため、他クラブ
で見られる人間関係の問題などがなく、どなたが会長や幹事になっても不満が出ること
は一切ありませんでした。
創立から17年間、当クラブは出席率100%を維持していました。特にガバナー公式訪問の
際は、会員の奥様も参加し、全員で盛大にお迎えしていました。しかし、最近では出席
への意識が薄れてきています。現在ではインターネットを利用して簡単にメイクアップ
ができる環境にありますが、やはり出席が重要です。まず出席しなければ親睦を図るこ
とはできません。顔を合わせない人と親睦を深めることは困難です。手を取り合うこと
で親睦は生まれます。
ロータリアンとして出席を重視することが、親睦やクラブの結束を深めるうえで極めて
重要です。

【講師：飯田会員（チャーターメンバー）】
今日は創立記念例会ということで、クラブ創立当時の話をさせていた

だきます。本日は、クラブ創立 クラブ創立総会 第1回例会 認証状
伝達式 おわりに という項目についてお話ししたいと思います。

クラブ創立
クラブ創立総会と第1回例会については、当時の広報誌のコピーが手元
にございますので、詳細はそちらをご覧いただければと思います。
クラブ創立当時の様子については、『奈良大宮のロータリークラブ誕生
の記録』という資料に詳しく記録されております。この資料には、クラ

ブ創立前後から認証状伝達式までの経緯や、創立会員全員の感想文が記されています。
また、この区域拡大の地図は1周年記念の際に配布されたものです。平成27年9月には、
初代会長が奈良大宮ロータリークラブ創立時の思い出を語り、奈良大宮ロータリークラ
ブの様子や区域の分割、拡大、変更の経緯について詳しく述べられています。
クラブ創立にあたり、キーメン会議が開催されました。この会議には、スポンサークラ
ブの奈良クラブ、拡大委員会の皆様、緒方特別代表、新クラブから選出された合計5名の
キーメンが参加しました。第1回のキーメン会議は12月6日に開催され、その後合計4回に
わたりクラブ設立の準備が進められました。この中で、新クラブの名称、会員の選考、
例会場、例会曜日、例会時間、定款細則の決定、理事役員の選出、予算案の作成など、
さまざまな事項が短期間で決定されました。
クラブ創立総会
クラブ創立総会は、昭和54年1月23日に奈良ホテルの桐の間で、奈良ロータリークラブの
主催により開催されました。出席者は、杉山ガバナー、特別代表の緒方PG、平澤興PG、
足高地区拡大委員、奈良クラブ会長、幹事、拡大委員、新クラブのメンバー22名でした。
当日は、杉山ガバナーのアドレス、緒方PGの話、竹川会長のお礼の挨拶などが行われま
した。
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第1回例会
第1回例会は昭和54年1月30日（火）に奈良ホテル別館で開催されました。特別代表の緒
方PGは、新しいメンバーに対して次のように述べました。
「ロータリーを知ることに貪欲であってほしい。この貪欲さを持たずにいい加減に取り
組むと、ある時期が経った時に熱意を失い、無為に流されてしまうことを、私は多くの
ロータリアンを見てきた中で感じています。役員だけでなく、全員がロータリーを知る
ことに貪欲であってほしい。」
認証状伝達式
昭和54年3月15日、3月1日付で国際ロータリーから加盟認証が正式に通知されました。そ
れにより、「（仮）奈良大宮ロータリークラブ」から「奈良大宮ロータリークラブ」と
なりました。その後、昭和54年5月15日に奈良ホテルで認証状伝達式が開催されました。
265地区（現2650地区）の29クラブから合計365名が参加し、盛大に行われました。
おわりに
・緒方先生には多くのことを教えていただきました。ロータリーの初心を思い出し、そ
の一端を伝えることは古い会員の大事な役割かもしれません。

・私は、このクラブには緒方純一特別代表の遺伝子が引き継がれていると感じています。
緒方先生が目指された形にどれだけ近づけているかは分かりませんが、努力していき
たいと思います。

・「ロータリーの未来はあなたの手の中」という、RI会長ジョン・ケニー氏のメッセー
ジを胸に刻みたいと思います。

・このクラブにはロータリーを知ることに熱心なメンバーが多く、有能で魅力的な会員
が揃っています。

・私はこのクラブの将来を大変楽しみにしています。
ご清聴ありがとうございました。

質疑応答

谷川プログラム委員長から中條会員への質問
質問:
これまで46年間の活動の中で最も感動したことは何でしょうか。
回答:
インターアクトが設立されたことです。スタートして６年ほど経ち、現
在も活動が続いています。ロータリーの中で最も継続的にうまくいって
いる事業だと思います。

谷川プログラム委員長から飯田会員への質問
質問:
奈良大宮ロータリークラブが50年、60年と成長を続けるために、若いメンバーへのアド
バイスをお願いします。
回答:
緒方先生の話にもありましたが、ロータリーを知ることが最も大事です。そのためには
出席を重視する必要があります。出席は記録を残すためではなく、ロータリアンを育て
るために行うものであるということです。

詳しくは動画をご覧ください。
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●会報・雑誌委員会

松岡浩治 中奥雅巳 森山憲克 金田智仁

今後の予定

・2月 4日（火）卓話 卓話者：奈良県バウンドテニス協会理事長 久米 裕恵 様
卓話タイトル：「バウンドテニスの魅力」

・2月11日（火）休会
・2月18日（火）移動例会 於：ノボテル奈良
・2月25日（火）卓話 卓話者：西垣靴下㈱代表取締役社長 西垣 和俊 様

卓話タイトル：「奈良と靴下」

ニコニコ箱 合計 56,000円 累計 1,969,000円

宮西正伸君 飯田さん、中條さん、本日の卓話、本当に有り難うございます。
門脇伸幸君 飯田さん、中條さん、本日の卓話楽しみにしております。
飯田二昭君 卓話の当番です。よろしくお願い致します。
楠原忠夫君 飯田さん、中條さん、本日の卓話、ご苦労さんです。
武中洋勝君 飯田先生、中條さん、本日の卓話楽しみにしています。

よろしくお願いいたします。
谷川千代則君 飯田さん、中條さん、本日の卓話よろしくお願いします。
中條章夫君 本日の卓話させていただきます。よろしくお願いいたします。ニコニコ
野﨑隆男君 例会欠席のおわびです。
堀内眞治君 飯田先生、中條さん、本日の卓話、楽しみにしています。
武藤廣茂君 飯田様、中條様、本日の卓話楽しみにしています。中奥様、弓場様、年賀

ハガキの切手シート当たりました。ありがとうございました。
吉田英正君 古尾君、昨夜はお世話になりました。有難うございました。
ニコニコ協力 市田富久夫君 鈴木譲君 辻本和弘君 宮坂勝紀君

◆例会休会・変更のお知らせ◆

＜やまと西和ロータリークラブ＞
・2月4日・11日・25日（火）休会
※ビジター受付は当日12時～12時30分王寺町まさごビル1階にて行います。
・3月18日（火）休会
※ビジター受付は当日12時～12時30分王寺町まさごビル1階にて行います。
・3月25日（火）は3月29日（土）45周年記念例会に日時変更いたします。
※ビジター受付は3月25日（火）12時～12時30分王寺町まさごビル1階にて行います。
・4月8日（火）は4月6日（土）地区大会に日時変更いたします。
※ビジター受付は3月25日（火）12時～12時30分王寺町まさごビル1階にて行います。
・4月29日・5月6日（火）休会
※ビジター受付は致しません。
・6月24日（火）休会
※ビジター受付は当日12時～12時30分王寺町まさごビル1階にて行います。


